

"THE GAME OF PELOTA."



Así encabeza un importante periódico de Lóndres, el *The St James's Gazette*, un artículo sobre el Juego de la Pelota, y del cual tomamos los siguientes párrafos:

«El juego de la pelota ha estado hasta muy recientemente circuido en el Distrito de las provincias bascas, pero va poco á poco ensanchándose, y tambien en Francia se encuentran ahora entusiastas pelotaris. Habia dicho un periódico español que estaba en proyecto para consruirse un fronton en Londres, pero nosotros aquí nada sabemos sobre el particular.

»Durango, un pueblo pintoresco en donde D. Cárlos hizo sus pronunciamientos y su moneda, era por cierto tiempo el punto más conocido para el juego de la pelota.

»Bilbao con su rápido aumento de poblacion ha pasado á su rival y cuenta en este momento 4 frontones capaces para 15.000 almas.

»La descripcion de uno de estos frontones, el de Abando, dará á nuestros lectores una idea de los restantes, puesto que todos, menos ciertos pequeños detalles, están construidos sobre el mismo modelo.

(Aquí detalla el juego de la pelota y describe el fronton de Abando).

»El entusiasmo de la gente que llena los frontones crece y se decide por el jugador que más sea de su agrado, y cada uno de los cuales tiene un alias. Entre los más celebrados y de más seguridad, entre los más ágiles, inteligentes y activos de los jugadores figura el *Chiquito de Eibar*, que tiene una ligereza é inteligencia y vigor de un poder extraordinario, por más que se cree que ha subido ya á la cúspide de su poderío.

»El juego de la pelota es tan higiénico y tan demostrativo de la fuerza del hombre, que ofrece oportunidades de arte y agilidad, y su introduccion en Inglaterra es una cosa bien deseada.»

